

## Editorial

# Un gran futuro en marco digital

**Máster Federico Gutiérrez Madrigal**

La investigación ha sido el “talón de Aquiles” de las universidades privadas en Costa Rica. Son muchos los centros educativos superiores que se encuentran habilitados para impartir lecciones y otorgar certificados de estudio. Sin embargo, son muy pocos aquellos que se han preocupado, y menos aún son los que se han comprometido, por desarrollar la investigación como un eje transversal a lo largo de cada una de las carreras que imparten.

La Universidad Hispanoamericana ha iniciado un proceso de autoevaluación, el que ha tomado con la seriedad requerida y propia de un centro educativo maduro, con la experiencia y desarrollo que solo el paso de varias décadas propicia. Este proceso le ha demostrado que hay dos pilares fundamentales para la enseñanza integral de sus estudiantes, que les dará como valor agregado herramientas fundamentales para su ejercicio profesional; el primero de ellos es el ánimo y el conocimiento en investigación. El segundo, la capacidad de plasmar en un documento escrito el resultado de la labor investigativa, este es tal vez el más difícil de ellos, debido a la falta de interés que ha mostrado el sistema educativo básico por la escritura de documentos analíticos.

La UH se propuso dar solución a los problemas que ella misma ha enfrentado en estas áreas y para ello creó, a finales del 2011, la Unidad de Investigación y Publicaciones. Esta unidad es la encargada, por un lado, de promover, propiciar y dirigir las investigaciones a nivel de todas las sedes. Además, se encarga de coordinar todos los procesos curriculares que tengan relación directa o indirecta con la investigación, genera nexos y convenios con diferentes organizaciones, y en general se aboca a que tanto los estu-

diantes como los docentes entren en contacto con ese mundo hasta ahora desconocido. Por otro lado, de facilitar todos los medios que sean necesarios para que las investigaciones realizadas puedan ser divulgadas, al inicio mediante la página web de la Universidad y a partir de ahora por medio de esta revista a la que se ha llamado SAPIENCIA, precisamente por el corte eminentemente intelectual que incorporará en cada uno de sus números.

**SAPIENCIA** recogerá, en su formato digital acorde al tiempo moderno, los artículos que los estudiantes y los profesores produzcan como resultado de su trabajo, ya sea que provengan de la investigación, la experiencia profesional o la práctica docente. Sabemos que será la ventana al conocimiento, el semillero para las investigaciones futuras y sobre todo una experiencia maravillosa, pero seria, en la que la UH ha incursionado.

Cada uno de los números de la Revista será dedicado a cada una de las carreras que se imparten y en estos se incluirán todos los procesos en los que las Carreras se involucren. SAPIENCIA proyecta la sana competencia entre las cátedras y sobre todo generar una cultura de investigación y publicaciones en las nuevas generaciones de profesionales en Costa Rica. Todo profesional que haya cursado sus estudios en la UH sabrá investigar y estará en capacidad de transmitir su conocimiento de manera esplendida. Este primer número está orientado hacia las Ciencias de la Salud, es dedicado al proceso de auto evaluación y, al proceso de acreditación de Medicina y Enfermería ante el SINAES. Congratulaciones por el trabajo titánico que han realizado en procura de ese objetivo.

**SAPIENCIA** invita a toda la comunidad UH a que se incorpore desde ya a los procesos de investigaciones y publicaciones. ♦

